

**Monsieur le Président ;
Monsieur le Haut Commissaire,
Excellences,
Mesdames et Messieurs**

Permettez moi tout d'abord d'adresser mes plus vives et chaleureuses félicitations au Haut-Commissariat des Nations Unies pour les Réfugiés (HCR) pour l'organisation de cette importante rencontre qui, se tenant dans un contexte marqué par une crise sanitaire inédite, démontre à suffisance la détermination du HCR de promouvoir et de protéger les droits des réfugiés, des demandeurs d'asile et des déplacés internes. Aussi, voudrais-je féliciter le Haut-Commissaire, M. **Filippo GRANDI** pour la qualité de son rapport, et pour sa mobilisation constante dans la recherche des solutions durables à la cause des réfugiés.

Qu'il me soit également permis d'adresser mes félicitations aux membres du Bureau et à l'ensemble du personnel réparti de par le monde. Je puis vous assurer du plein soutien du Gabon tout au long de votre mandat.

Ma délégation s'associe à la déclaration faite par l'Algérie au nom du Groupe Africain.

**Monsieur le Président,
Monsieur le Haut Commissaire,
Excellences, Mesdames et Messieurs**

La pandémie de la COVID-19, qui perturbe le mode de vie des populations à travers le monde, affecte particulièrement les réfugiés et les personnes déplacées internes ou apatrides, en ce qu'elle exacerbe leur vulnérabilité.

En dépit de cette tragique situation, mon pays en collaboration avec le Haut-Commissariat des Nations Unies pour les Réfugiés continue de manifester sa solidarité à l'endroit des réfugiés, conformément aux instruments juridiques internationaux auxquels il est partie, ce en leur fournissant une protection et une assistance multiforme, afin de leur permettre de vivre dignement, sans aucune discrimination et en toute égalité de traitement.

C'est à l'aune de ce lien que le Gouvernement gabonais ne cesse de mener des actions concrètes pour trouver des réponses durables aux problèmes des réfugiés.

Dans le cadre de l'intégration locale des réfugiés, la Commission Nationale en collaboration avec le Haut-Commissariat des Nations Unies pour les Réfugiés poursuivent leurs efforts pour accompagner les réfugiés des pays amis ayant fait le choix de vivre au Gabon, notamment pour ce qui est de l'obtention de la carte de séjour.

A cet effet, depuis 2018, deux cent quatre-vingt-dix-sept (297) réfugiés de longue durée ont obtenu la carte de séjour et certains enfants des réfugiés ont acquis la nationalité gabonaise par voie de reconnaissance résultant du fait de leur naissance sur le territoire national.

En outre, nous souhaitons accentuer l'intégration socio-économique des réfugiés en renforçant leur capacité à s'autonomiser. Pour l'heure, quelques réfugiés de plusieurs nationalités ont bénéficié de financements pour la mise en place d'activités génératrices de revenus. Nous vous assurons de ce que le Gabon poursuivra ses efforts dans ce sens.

**Monsieur le Président,
Monsieur le Haut Commissaire,
Excellences, Mesdames et Messieurs**

S'il est avéré que la pandémie du COVID-19 a des conséquences désastreuses sur les populations vulnérables, mon pays voudrait se féliciter de ce qu'aucun cas de contamination n'ait été signalé dans la population réfugiée. Ceci grâce aux mesures préventives à caractère social **et sanitaires** prises par les plus hautes autorités de mon pays, en tête desquelles le Président de la République, Chef de l'État, **Son Excellence Ali BONGO ONDIMBA.**

En effet, un appui multiforme sous forme d'aide alimentaire a été accordé aux ménages gabonais à faible revenu, y compris aux réfugiés et aux demandeurs d'asile. Il en est de même pour la prise en charge des factures d'eau et d'électricité pendant la période de confinement et de la gratuité des transports publics et surtout à l'accès aux soins de santé.

**Monsieur le Président,
Monsieur le Haut Commissaire,**

Pour clore mon propos, je voudrais rappeler qu'aussi noble que puisse paraître cette grande œuvre humanitaire, l'accueil des populations souvent en détresse n'est pas une tâche aisée pour l'ensemble des parties, en raison des enjeux de tout ordre, qu'elle sous-tend.

Aussi, voudrais-je appeler la Communauté Internationale à une coopération qui garantisse aux populations concernées une protection et une assistance optimales en phase avec le Pacte Mondial des Réfugiés dont l'essence repose essentiellement sur les principes de partage de la charge et des responsabilités pour mieux protéger et assister les Réfugiés et soutenir les pays et communautés d'accueil.

Je vous remercie.

